

DOI:10.18572/2070-2140-2019-5-34-37

# Типовые уставы и их роль в определении структуры и компетенции органов управления хозяйственных обществ

*Бугаева Екатерина Игоревна,  
юрисконсульт Российской академии  
народного хозяйства и государственной службы при  
Президенте Российской Федерации (РАНХиГС),  
специалист по экономике,  
бакалавр по юриспруденции, магистр права  
avtor@lawinfo.ru*

## **Бугаева Е.И. Типовые уставы и их роль в определении структуры и компетенции органов управления хозяйственных обществ**

В статье рассматривается понятие юридического лица и его устава, определяется его значение и роль при управлении предприятием. Автор уделяет особое внимание проблематике, связанной с созданием типовых уставов юридического лица, их преимуществам и недостаткам, их влиянию на правовую природу обществ с ограниченной ответственностью, взаимоотношениям юридического лица с органами государственной власти, учредителями, участниками и другими юридическими лицами. При рассмотрении проблем, связанных с введением типовых уставов общества с ограниченной ответственностью, автор приходит к выводу о том, что в части управления юридическим лицом типовой устав включает в себя только минимальные возможности, отраженные в Федеральном законе от 8 февраля 1998 г. № 14-ФЗ «Об обществах с ограниченной ответственностью», что может привести к некоторым неудобствам для многих юридических лиц.

**Ключевые слова:** хозяйственные общества, общество с ограниченной ответственностью, единоличный исполнительный орган, устав, саморегулирование.

**Bugaeva Ekaterina I.**, Legal Counsel at the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (RANEPА), Specialist in economy, Bachelor of Laws, LL.M. **Standard Articles of Association and Their Role in the Determination of the Structure and Competence of Management Bodies of Business Entities**

The article discusses the concept of a legal entity and its charter, defines its meaning and role in the management of an enterprise. The author pays special attention to issues related to the creation of model charters of a legal entity, their advantages and disadvantages, their influence on the legal nature of limited liability companies, the relationship of a legal entity with government bodies, founders, participants and other legal entities. When considering the problems associated with the introduction of model charters of a limited liability company, the author comes to the conclusion that in terms of managing a legal entity, the model charter includes only the minimum possibilities reflected in the Federal law No. 14-FZ of February 8, 1998 «On limited liability companies», which can to some inconvenience for many legal entities.

**Keywords:** economic societies, limited liability company, sole executive body, charter, self-regulation.